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郭艾伦在线解答球迷疑惑

体育局不同意 离队可能甚微
8月31日，是新赛季CBA联赛国内球员注册的截止日

期。在只有一周时间的情况下，今年夏天转会市场最受瞩目
的球员郭艾伦再次卷入了舆论的漩涡。在公开申请转会离
队之后，郭艾伦的去向一直备受关注，但事态的发展似乎并
没有像他预期般的顺利…… 专题撰稿 本报记者 薛思佳

目前，郭艾伦正在跟随中国男篮
备战即将于8月25日进行的世预赛
第四阶段比赛。此前，有国内媒体报
道，从7月31日合同到期至今，辽宁队
无人与郭艾伦取得联系。因为原总经
理李洪庆结束任期，辽宁队的管理层
正处于调整阶段，郭艾伦方面曾主动
联系一位高管，得到的回复却是正在
旅游不谈公事，但与此同时球队却从
清华大学签下了年轻小将张陈治锋，
不禁让外界怀疑辽宁队是否刻意在回
避郭艾伦的转会事宜。

在郭艾伦公开表达离队意愿之
后，有国内媒体披露他收到了三份其
他球队的报价合同，其中包括已经签
下多位原CBA球员的东亚超级联赛
球队——中国香港湾区翼龙队，但双
方并没有达成一致。与此同时，这三
份报价合同中并没有来自欧美联赛的
球队，其中有自媒体报道日本B联赛
球队千叶喷气机向郭艾伦抛出了橄榄
枝，但得到了球员本人的驳斥，“利用
这些获取流量，散播谣言，欺骗网友的
行为真是让人恶心，网络环境有你这
样的骗子自媒体真悲哀。”在辟谣的同
时，郭艾伦还透露自己是在得到其他
CBA球队报价后才提出的转会申请，
“如果不是有联系好，我提出转会干

啥？现在又拿个日本联赛出来恶心我
一下，然后蹭流量又不承认，这种连我
本人都不知道的事情还在嘴硬。”

据悉，郭艾伦虽然是辽宁队的球
员，但同时在辽宁省体育局拥有编制，
多年来辽宁队球员转会都需要经过体
育局的审批才能放行。因此郭艾伦想
要离开，并非俱乐部高层可以拍板决
定的事情。在这样的背景下，作为辽
宁篮球的代表性人物，郭艾伦离开球
队的可能性变得微乎其微，“目前经纪
人代表在两支球队中沟通，还在谈。
体育局直接不同意走，俱乐部也没有
开出条件，直接不同意。”郭艾伦在社
交媒体上回复球迷道。

虽然之前通过新华社公开提出了
转会申请，但郭艾伦一直都未曾解释
自己选择离开家乡球队的原因。对
此，郭艾伦表示发生一切都是有原因
的，不说理由是不想破坏感情，但肯定
不是为了名利要走，“这么多年了，我
当然非常爱这个集体和球迷们，为自
己的家乡而战，但生活从来不是一帆
风顺，我不想你们再猜想了。你们可
以直接问我，可以回答的，我自己来回
答。我也希望最后有一个对大家都好
的结果，但无论以后怎样我永远感激，
永远爱你们。”

就目前辽宁队的态度而言，郭艾
伦想要转会或许只有前往境外联赛一
条路可以选择，但倘若最终没有令人
满意的境外合同，那么根据国内媒体
之前透露的消息，他会选择赴美特训，
这无论对于球员本人、CBA联赛以及
中国男篮而言，都是最坏的结果。

在郭艾伦前途未卜的情况下，辽
宁队另一位后卫高诗岩的去向同样扑
朔迷离。在坐拥郭艾伦、赵继伟两名
国字号后卫的情况下，高诗岩在近两
个赛季一直处于被外租的状态。上赛
季，高诗岩帮助山东队进入了季后赛。

有了两个赛季愉快的合作经历，
山东队在今年夏天与辽宁队协商了高
诗岩的永久转会事宜，希望将其长留
在球队。据国内媒体透露，这笔转会
一度接近于只差最后的官宣，但却在
近期陡生变故。据悉，山东队已经将
高诗岩的培养费定金打给了辽宁队，
并且为球员提供了顶薪合同，但双方
在具体待遇上依旧存在分歧，还在进
一步沟通和协商中，预计到8月底才
能有最终的结果。

在郭艾伦新赛季大概率无法出战
的情况下，辽宁队可供使用的后卫仅
剩下赵继伟和鄢手骐，但后者的能力
尚不让人放心。因此，如果高诗岩最
终选择留队，对于现阶段的辽宁队而
言无疑将是一大利好消息。

蝴蝶效应？
高诗岩或留队

昨天，本届羽毛球世锦赛结束了
第二个比赛日的较量。中国男单选手
陆光祖以0比2不敌中国台湾选手王
子维，成为国羽在本届世锦赛上的最
早出局者。在被禁赛10个月后，重返
赛场的石宇奇则是在第二轮轻松晋
级，且较首轮时的状态有明显
提升。从中国羽毛球协会那
里得到提前解禁许可的石宇
奇，这位“男一号”能解目前状
态下的国羽男单之急吗？

专题撰稿 本报记者 章丽倩

羽毛球世锦赛在日本东京开赛

石宇奇提前吗禁能吗맺폰쓐떥횮벱싰？

石宇奇出现在了本届羽毛球世锦
赛的赛场上，这本身就是一个信号。
去年，他由于言行不当而被中国羽毛
球协会处罚禁赛一年，如今，在禁赛期
尚余两个月的情况下，他被特批参
赛。除石宇奇改过表现良好的原因
外，很难说这与国羽男单的主力现状
无关。

这一点在昨天即本届世锦赛的第
二个比赛日便得到验证。在男单第二
轮中，中国选手陆光祖以0比2不敌
中国台湾选手王子维，成为国羽在本
届世锦赛上的最早出局者。至此，中
国男单在签表上的希望就从三人减员
至两人，他们是已经闯入第三轮的石
宇奇，以及因首轮对手弃赛而在今日
才会首度登场的赵俊鹏。

参加世锦赛这样的高规格大赛，
国羽肯定希望实力尽展，但显然，即
便加上提前解禁的石宇奇，国羽男单
现阶段的硬实力也还是会被打上问
号。

26岁的赵俊鹏，他和石宇奇同
龄，但在国家队内的存在感向来不
强。一定程度上，他是在石宇奇被禁
赛后才得到了更多登场机会。本赛
季，赵俊鹏的表现可圈可点，在印尼公

开赛上勇夺亚军，在新加坡公开赛跻
身四强，但距离成为国羽男单的代表
人物无疑还有差距。

在谌龙淡出、石宇奇之前被禁赛
的情况下，25岁的陆光祖好几次都以
国羽男单一号选手的身份参赛。应该
说，他得到了不少的机会，但却没能把
握住它们。陆光祖本赛季的最好成绩
是在马来西亚大师赛闯进四强，他没
能在担当“临时一号”时为国羽男单迎
来久违的冠军，在此次世锦赛对阵王
子维时更陷入严重被动，表现确实远
低于预期。

在国羽男单亟需实力加成的情况
下，也就不难理解，为什么原本还有两
个月禁赛期的石宇奇会被提前解封
了。

本次世锦赛从8月22日持续到
8月28日，举办城市是日本东京。有
幸赶上这项重点赛事，石宇奇肯定会
和赵俊鹏一起继续努力，他的第三轮
对手是印尼头号男单、赛会6号种子
金廷。这会是石宇奇在本届世锦赛
上第一场真正的考验。另外，就在今
天，在首轮中因对手弃权而直接晋级
的赵俊鹏，他将迎战印度名将斯里坎
特。

由于被较长时间禁赛，石宇奇的
世界排名自然下滑（已下降到第25
位），此番没能以种子选手的身份参
赛。不过，对已“放假”10个月的他来
说，从第一轮打起未尝不是好事，目前
大家所见的是，石宇奇的确在实战中
渐渐找回了状态。

与世锦赛第一轮时相比，昨天第
二轮中的石宇奇明显更放松，也更能
去抓住场上的主动权了。面对世界排
名第 12位的格姆克，他赢得干净利
落，可以说是丝毫没有把机会留给对
手。接下去，在第三轮也就是争夺八

强席位的比赛中，石宇奇将迎来回归
赛场后的第一次真正考验——对手是
印尼头号男单、赛会6号种子金廷。

国羽上一回在世锦赛上登顶男单
是在2015年的雅加达，那会儿的赢家
是状态正盛的谌龙。尽管明知难度很
大，但重获登场机会的石宇奇还是在
采访时透露了对冠军的渴望。
“大家对我有期待我非常开心，从

内心来说，我还是非常渴望一个冠军
的成绩，能够证明自己。但比赛还是
一场一场去比，不用看太远。”石宇奇
说，“能再次站到赛场上，肯定非常开

心，一回归就打世锦赛这样最高级别
的比赛，我觉得没有什么好想的，一场
一场找感觉，真正做到最好，每场都要
做好最充分的准备，不要太多想结果，
把过程做好。”

如果能顺利战胜金廷，石宇奇在
1/4决赛中的对手很可能就是夺冠最
大热门、排名世界第一的丹麦名将安
赛龙。“安赛龙是一个值得学习的对
手，如果碰到他，我肯定要打出自己的
战术风格。”在去年的东京奥运会上，
石宇奇就是于1/4决赛中以0比2输给
了安赛龙，最后安赛龙成为冠军。

实战中找状态 仍渴望能夺冠

郭艾伦辟谣

国羽男单硬实力仍被打问号

“临时一号”低于预期

石宇奇在比赛中


